

Juan Guillermo Prado
 La Estrella de Valparaíso

Repentinamente el desierto de Neguev se cubrió de sangre. Un inesperado ataque a un festival de música, el 7 de octubre de 2023, causó la muerte de unas 1.200 personas; numerosos heridos y decenas de asistentes fueron tomados como rehenes, mucho de los cuales se desconoce su paradero.

La reacción de Israel ha sido brutal. En enero, la Corte Internacional de Justicia ordenó a Israel "tomar todas las medidas" posibles para "prevenir" un genocidio en Gaza y una reportera especial de Naciones Unidas sobre los derechos humanos en los territorios palestinos aseguró en marzo que "existen motivos razonables" para afirmar que Israel comete "actos de genocidio en Gaza".

Los ataques israelíes ya cobraron la vida de más de 37.000 personas, la mayoría de los cuales son niños y mujeres, y han dejado más de 86.000 heridos.

En Chile existe una gran colectividad palestina y muchos de sus integrantes tienen parientes en Gaza. La profesora Rasha Qozaat vive en nuestro país desde hace ocho años. Casada con un palestino oriundo de Gaza, tiene un hijo chileno de seis años. "Toda la familia, padre, madre y nueve hermanos viven allí. Tengo tres hermanos casados y una hermana con tres hijos cuyo padre murió en esta guerra. Todos están en pésimas condiciones, sin comida ni agua, sin casa, viven en una carpa en la calle. Mi hermano está herido, tiene 20 años y tiene hemorragia en el hígado y en los pulmones y una fractura en la



LA SED Y EL HAMBRE CASTIGAN A LOS HABITANTES DE GAZA, ESPECIALMENTE A SUS NIÑOS.



EN LAS CALLES DE GAZA SÓLO SE VE DESOLACIÓN, POLVO Y PRECARIAS CONDICIONES DE VIDA.

El dolor de los gazatíes en Chile

La franja se ha convertido en una tumba a cielo abierto. Palestinos residentes en nuestro país relatan los sufrimientos que padecen sus familiares en su lugar de origen, causados por la represalia israelí tras los ataques perpetrados por los terroristas de Hamas en octubre pasado.

columna. Necesita tratamiento fuera de Gaza, pero no puede porque la frontera está cerrada. También tengo una sobrina de cinco años que resultó herida mientras estaba en la carpa, la metralla de un misil la alcanzó en la espalda. La verdad todo es horrible", relata Rasha.

SIN COMUNICACIÓN

La gazatí Amal Barham nos indica: "Viví en Gaza durante 33 años hasta que me casé en Chile con un chileno de origen palestino. Dejé a toda mi familia allí, a mis hermanas y hermanas, los hijos

de mis hermanos y mis parientes, incluidos tíos, tías y sus hijos, antes de la feroz guerra en Gaza".

¿Se ha logrado comunicar con ellos?

"Antes de esta atrocidad guerra tuve comunicación constante con mi querida familia, hasta que llegó la guerra no pude comunicarme con ellos durante cuatro meses, no sé si están vivos o si fueron alcanzados por misiles de ocupación y asesinados, como fueron asesinados muchos de los habitantes de mi ciudad, hasta que supe que abandonaron su ciudad

hacia las regiones del sur y vivieron en tiendas que no eran adecuadas para que vivieran personas. Mi familia abandonó sus hogares debido al bombardeo con misiles desde aviones y proyectiles de artillería. Sus casas fueron demolidas y no quedó ningún refugio. Fueron a vivir en carpas a la ciudad de Rafah. Allí el frío era muy duro para ellos y sus hijos. No había agua potable, ni electricidad, ni alimentos saludables. No había atención médica, y después regresaron a su ciudad, que había quedado casi completamente destrui-



LA PROFESORA DE INGLÉS Y ÁRABE RASHA QOZAAT NACIÓ EN GAZA Y ESTÁ EN EL PAÍS HACE OCHO AÑOS. TIENE UN HIJO DE NACIONALIDAD CHILENA.

da. Algunos miembros de mi familia están enfermos y no podemos encontrarles tratamiento. No puedo comunicarme bien con ellos. Están desconectados de internet durante semanas o incluso meses, así que estoy aquí muy preocupada por ellos. Quiero que alguien me diga si están bien. Lo que me molesta mucho es la falta de comunicación. Tengo una hermana sola en Gaza con sus tres hijos y su marido, deseo de traerla a Chile. Todo ha sido destruido, no tienen trabajo, se les ha acabado el dinero y los precios son

muy altos. No pueden comprar nada más que un poco de comida.

La embajadora de Palestina en Chile, Vera Baboun, afirmó: "Esto no es una guerra, es un genocidio en el cual las fuerzas de ocupación israelíes han asesinado a más de 37.000 mártires y herido a más de 85.000 palestinos, 70% de ellos mujeres y niños. Las violaciones a los derechos humanos que sufre el pueblo palestino han sido desde mucho antes de estos espantosos ocho meses, ocurrieron desde el inicio de la ocupación hace 57 años".

